

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Ambrosio Morales, 6

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año XII

Martes 13 de Diciembre de 1910

Núm. 3.408

## NOTAS APOLOGETICAS

### Alrededor de unas sorpresas

Con motivo de los plausibles ofrecimientos que en su nombre y en el de todo el gobierno que preside, ha hecho el señor Canalejas para cuanto se refiera al más grande esplendor del próximo Congreso Eucarístico Internacional, que se celebrará en la capital de España, algunos periódicos católicos han elogiado como se merece y como cosa agradable y no esperada la actitud del Presidente, y en cambio no faltaron periódicos anticlericales, que salieron escandalizados ante el hecho también para ellos inesperado de que el radical jefe del gobierno hiciera ofrecimientos semejantes.

A primera vista, y tratándose de España, parece que son tan inexplicables los elogios entusiastas de la Prensa católica como los escándalos de la sectaria; pero si bien se mira, ni los unos ni los otros tienen nada de extraño.

Parecen inexplicables, porque tratándose de un hombre como Canalejas, que a boca llena se llama católico, y del Presidente de un gobierno que se apellida católico y de una nación, que es católica en su inmensa mayoría y se rige por una Constitución, en la que se dice que el Catolicismo es la religión del Estado, si hay algo lógico y natural en el mundo sería que el gobierno, por boca de su jefe hiciera los ofrecimientos aludidos para el mejor éxito de una Asamblea en que se va a rendir homenaje al Misterio que es el compendio, la base, la esencia, el alma del Catolicismo.

¿Merecería ó se le ocurriría á nadie dirigir elogios entusiastas al Presidente del Gobierno español, y habría alguien que le censurara y se escandalizara de un tal proceder si Canalejas hace ofrecimientos parecidos para el buen éxito de un Congreso de sabios, de médicos, de literatos, de artistas, que con el carácter de internacional se fuera á celebrar en la Corte de España? Pues si el apoyo decidido y eficaz del Gobierno á tal Asamblea sería lo más natural del mundo, ¿no lo es mucho más, infinitamente más, que se proceda del mismo modo, ya que no con entusiasmo y decisión mucho mayores, tratándose nada menos que de un Congreso Eucarístico, en el que por lo tanto se trata de rendir los debidos homenajes á la Divinidad, á la Eucaristía, á lo que es para la inmensa mayoría de los ciudadanos españoles, el alma y la vida y hasta la característica de su nacionalidad?

Sin embargo bien miradas las cosas y teniendo presente lo que entre nosotros está sucediendo, nada tiene de extraño, antes bien resulta naturalísimo que los católicos aplaudan y los sectarios se escandalicen de la conducta del Presidente, pues ni los unos, ni los otros nos hallamos acostumbrados á que se conceda á nuestros actos importancia de ninguna especie. Aunque parezca y sea realmente absurdo, el hecho es que los católicos tenemos razones sobradas para aplaudir á un gobierno español que presta su apoyo á una manifestación religiosa, y que á los sectarios les sobran motivos para decir que eso no era lo tratado y que son víctimas de un timo.

¿Que sucederá si, lo que Dios nunca tolera, se tratara de celebrar en Madrid un Congreso Internacional de la Masonería y el gobierno hiciera á sus organizadores ofrecimientos como los que hizo Canalejas á los organizadores del Congreso Eucarístico? Seguramente algo parecido á lo que estamos viendo: que los católicos protestarían como al presente protestan los anticlericales y que á estos les parecería de perlas lo hecho por el gobierno, á quien aplaudirían porque al fin supiera romper con las preocupaciones sectarias del clericalismo. Y en este caso nadie lo pondrá en duda, sería muy lógico el proceder de los unos y de los otros, de los católicos y los sectarios.

¿Porqué? Muy sencillo: porque los católicos nos fundaríamos en el hecho indiscutible y palpable de que España

es una nación católica, el Catolicismo la Religión del Estado, y la Masonería una secta que el gobierno no debiera reconocer ni darse por enterado de su existencia en el mundo, si no era para impedir su implantación entre nosotros; y porque los sectarios se fundarían á su vez en una porción de consideraciones que el lector adivina, todas favorables á la protección por parte del gobierno á la Masonería.

Bueno, pues será todo lo inverosímil que se quiera y más aún de lo que se puede imaginar, pero es un hecho que en España, en la «Católica España», aquí donde son católicos los reyes, el gobierno, el Estado, la inmensa mayoría de los ciudadanos; donde la Constitución y la historia y todo, proclaman que el catolicismo es la vida de la nación; aquí la religión católica y sus manifestaciones más espléndidas, pasan casi en absoluto desapercibidas para el gobierno y sus representantes, desde los más altos á los más bajos, los cuales, si alguna vez de ellas se acuerdan, es para calificarlas de facciosas...

Y siendo así ¿cómo no ha de sorprender agradablemente á los católicos y de manera bien opuesta á los sectarios que el señor Canalejas haya hecho las ofertas antes aludidas para el Congreso Eucarístico? Estamos acostumbrados á ver que el gobierno español se adhiere y hace representar en Asambleas, Congresos y hasta banquetes, en que para nada juega el interés nacional, el alma española, y en cambio no se entera de nuestros Congresos católicos, de nuestras Semanas sociales, de nada que huelva á catolicismo, y si hay alguna excepción, justo es conocer que las debemos precisamente á Canalejas, que cuando se celebró el Congreso católico de Madrid, siendo él Ministro de Gracia y Justicia, supo obsequiar á los Obispos asistentes al acto; que al celebrarse el Centenario de Balme, mandó á Vich un Ministro en representación del gobierno que él preside, y que ahora se ofrece para todo con motivo del Congreso Eucarístico...

Se habla aquí del clericalismo, de la exagerada influencia que tiene en el gobierno de la nación, de la necesidad en que nos hallamos de secularizar el Estado... Pero esa sorpresa que á católicos y sectarios ha producido la mencionada conducta de Canalejas (no es la demostración más palmaria de que el gobierno español vive de hecho secularizado, pudiéramos decir que en absoluto? Y lo que es más esa secularización del Estado es tal que pugna radicalmente con lo que es la legislación, con lo que es el pueblo y con lo que se dicen sus gobernantes, pues todos se llaman católicos. De suerte que lo natural sería en éstos últimos proceder con todas las manifestaciones del catolicismo en España como los actuales, por boca de su jefe, prometen conducirse en Junio con el Congreso aludido, pues por algo se apellidan católicos y se rigen por una Constitución donde el Catolicismo es proclamado Religión del Estado y son ministros de un rey católico y rigen un pueblo católico en su inmensa mayoría...

Acostumbrados nosotros á que el gobierno viva alejado por completo casi de todos nuestros actos, nos sorprende y congratula que para uno tan significativo nos ofrezca su apoyo, y acostumbrados los sectarios á que el gobierno viva de hecho secularizado, se sorprenden y disgustan al ver que se ofrece una solución de continuidad en ese laicismo gubernamental. Todo ello es lógico y demuestra que aquí lo que abunda en las esferas oficiales no es el clericalismo, si no el laicismo; que aquí lo que hace falta no es secularizar el gobierno, sino cristianizarlo... y nacionalizarlo.

Es decir, hacer que siempre y en todos los actos sean sus vibraciones las mismas vibraciones del alma nacional, del alma española, como lo fueron cuando el señor Canalejas prometió solemnemente lo que ha inspirado estas pocas líneas.

M. Arboleya Martínez.

## Suscripción popular

Iniciada por la Asociación de la Prensa para adquirir un cuadro del genial pintor cordobés Julio Romero de Torres.

	Plas. Cts.
Suma anterior	1.862'00
Excmo. Sr. D. Antonio Barrogo, Diputado á Cortes	50
Excmo. Sr. D. José Sánchez-Guerra, Diputado á Cortes	50
Excmo. Sr. Marqués de Laurencin, Senador del Reino	50
Excmo. Sr. D. José Contreras Carmona, Diputado á Cortes	50
Don Juan Diaz del Moral	20
> Antonio Zurita Vera	20
Córdoba Nueva	25
Casino Republicano	25
Don Luis Jiménez Caro	2
Un admirador	1
Don Diego Merlo Millán	2
> Salvador Guerra	3
Suma y sigue	2.160'00

## Campos y mercados

### NOTAS DE LA DECENA

Se han confirmado nuestras predicciones y la lluvia ha sido general en todas las regiones de España. Son limitadísimas las zonas donde persiste la sequía y en cambio hay muchas donde el exceso de humedad perjudica ya los sembrados, que en general tienen magnífica perspectiva.

El mercado de cereales se presenta flojo á causa de la poca demanda, que se cree continuará hasta pasado el mes de Enero, pero los precios no descienden sensiblemente, antes al contrario, es general la creencia de que se irán sosteniendo con firmeza á pesar del buen aspecto de la siembra, ya que en los grandes centros de contratación del extranjero continúa activa demanda como hace algunos meses.

Los aceites viejos y nuevos continúan siendo muy solicitados y en el último mercado de Sevilla se cotizaron las únicas 600 arrobas que entraron de la nueva cosecha, procedentes de Carmona y La Campana, á 14'87 pesetas arroba, ó sea con algunos céntimos de mejora sobre la cotización anterior.

### PALMA DEL RIO

Sementera inmejorable y cosecha de aceituna muy corta. Trigo 12'50 pesetas fanega; cebada 6'25; avena 5; garbanzos 20; habas 10 y aceite 15 pesetas arroba.

### POSADAS

«Aceite fresco, á 13'50 pesetas; añejo, á 14; trigo duro, á 11'50; blanquillo, á 11; cebada, á 6; habas de agnadal, á 9; castellanas, á 9; cochineras, á 9; morunas, á 9; garbanzos tiernos, á 20; duros, á 15; alverjones, á 9; escaña, á 4'50.

Tendencia del mercado, parado.

### ALCARACEJOS

Trigo recio, fanega, á 48 reales; cebada, á 24; habas castellanas, á 44; garbanzos superiores, á 80; aceite, arroba, á 58; carne de borrego, á 5'80; tocino, kilo, á 2'25.

Tendencia del mercado, sostenido; tiempo lluvioso; estado de los campos, buenos.

### MONTILLA

De toda la provincia están comprando tinajas de vino, que todavía está hirviendo y lo pagan por anticipado de 18 á 20 reales arroba en bodega, resulte lo que resulte. Nunca se ha conocido aquí esto de comprar vinos antes de estar claros. Su graduación corriente es de 14 á 15 grados y sus clases, excepcionales en todo.

La forma de pago es al contado y todos los gastos son de cuenta del comprador, habiéndose efectuado tratos, de cosecheros acreditados á 22 reales y con ánimos de subir.

Hay necesidad de señalar las tinajas que se compran antes de retirarlas con 100 ó 200 pesetas y en algunos sitios existen lagares donde no pueden ir

bocoyes y en este caso hay que costear corambres hasta la estación, unido ese gasto al porte que tengan, según las distancias.

### MONTORO

El precio del aceite en alza, cotizándose á 58 y 59 reales la arroba en molino; los cereales en particular la cebada con tendencia á la baja.

### PEDRÓ ABAD

Trigo recio, á 46 y 47 reales fanega; cebada, á 28; habas castellanas, á 36; idem morunas, á 34; escaña, á 21; alpiste, á 50; garbanzos superiores, á 88; idem regulares, á 70; aceite á 56 y 57 arroba; vino, desde 25 reales á 66; carne de borrego, á 4'80 kilo y tocino á 8'60.

Tendencia del mercado, en el aceite alza; tiempo, lluvioso y estado de los campos, bueno.

### POZOBLANCO

Trigo, á 12 pesetas fanega; cebada, á 6; avena, á 5'25; garbanzos, á 20'50; habas, á 9'50; aceite en los molinos, 13'75 arroba; tocino, á 19; jamón á 27'50; cerdos vivos, á 11'50; carne de macho, á 1'50 kilo e idem de ternera, á 2.

oradores, entusiasmaron á los concurrentes que fueron numerosísimos, á pesar del temporal.

En Lucena se ha desarrollado gran temporal, las tinieblas reinaban en todas sus calles, pues la Compañía de la eléctrica tiene á bien dejarlas á oscuras casi todas las noches á ciencia y paciencia de todo el vecindario, sin indemnizar á los abonados en lo mas mínimo.

Los cántos á cargo de un coro de pequeñas niñas simulaban un coro de ángeles y la iglesia adornada con sumo gusto, la preciosísima imagen de la Inmaculada que aparecía radiante entre espléndida iluminación y hermosas plantas y adornos, todo contribuyó á dar mayor realce y esplendor á estos actos que dejarán gratos recuerdos en el corazón de todos.

### Defunción

Ha sido generalmente sentida la temprana é inesperada muerte de la distinguida señora doña Araceli Escudero de Mora ocurrida el 10 después de recibir con todo fervor los Santos Sacramentos.

Fuera la finada hija, y esposa, modelo y madre amantísima, dejando cuatro niños pequeños, cuando mas necesidad tenían de sus cuidados.

Dios misericordioso haya acogido su alma y dé á su desconsolado esposo é hijos, padre, padres políticos y hermanos, resignación para sobrellevar tan duro golpe.

### De Montilla

#### Aristócrata

Ha regresado de Málaga algo repuesta de su quebrantada salud, la respetable señora Condesa de la Coruña.

#### Las Hijas de María

La novena de la Asociación de Hijas de María, ha terminado con toda solemnidad; un coro formado por las mismas asociadas ha cantado durante las noches de novena, contribuyendo así al esplendor de estos hermosísimos actos.

Varios señores sacerdotes han predicado en toda ella, pronunciando hermosos discursos, que han sido oídos con respetuosa devoción por un numeroso auditorio.

Nuestra enhorabuena á las Hijas de María, que así saben mantener el culto de su Inmaculada Madre.

#### La Cruz Roja

La sección local de la Cruz Roja, también ha celebrado en el día de la Purísima, hermosa fiesta en las Religiosas Concepcionistas de Santa Ana; el panegírico de tan brillante fiesta fué pronunciado por el presbítero don Manuel Osuna Torres, que fué modelo de oratoria sagrada, el que desarrolló admirablemente bajo esta proposición: «Influencia que ejerce en la humanidad el privilegio de la Concepción Inmaculada de María», siendo oído todo él con grande atención por la ilustrada concurrencia que llenaba la amplia nave de tan preciosa iglesia y felicitado el joven sacerdote por todos al terminar la solemne fiesta. Unimos también la nuestra y deseamos para tan aprovechado orador, numerosos frutos en su ministerio.

#### De temporada

Se encuentran en ésta, el diputado á Cortes don José Fernández Jiménez y el director del «Sanatorio Gálvez», de Málaga, doctor Gálvez.

#### Defunción

Hoy, tras larga lucha en una enfermedad que le ha llevado al sepulcro, ha fallecido la virtuosa señora doña Ursula Cruz Mendez, esposa del acreditado comerciante don Enrique Laguna; su muerte ha sido sentidísima.

#### De Pedro Abad

#### Defunción

Ha fallecido cristianamente el licenciado en Medicina y titular de ésta, don Natalio Castellano y González.



## Mi Hijo Pio

de 12 años de edad tuvo dos veces la escarlatina y una vez la viruela, loca durante el transcurso de menos de 2 años. Tan demacrado estaba que nos creíamos que sería imposible recobrase las fuerzas. Tomando la Emulsión Scott, no solamente ha recuperado la salud tras muy breve convalecencia; sino que está más fuerte de lo que nunca había estado. Creo que la Emulsión Scott le ha salvado la vida.

Testimonio de D. JUAN NAVARRO, Golzuetá (Guipúzcoa), 27 Febrero 1910.

La palabra "imposible" queda descartada allí donde se usa la Emulsión Scott para curar la demacración ó cualquier otro síntoma de debilidad. Cuanto más pronto se acuda á la Emulsión Scott, más pronto se recuperarán las fuerzas. La calidad de los ingredientes de la Emulsión Scott es la que da esta fuerza para salvar la vida.

## Emulsión SCOTT

El que pida Emulsión Scott, debe rechazar toda otra emulsión, pues ninguna de ellas tiene el grado de energía que permite salvar la vida como ocurre con la de Scott.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Maré, Calle de Valencia, 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

## Crónica Provincial

### De Lucena

#### Las Hijas de María

Con gran solemnidad se ha celebrado en la iglesia de San Agustín la novena que las Hijas de María de esta ciudad dedican á su Inmaculada Madre.

Los sermones á cargo de elocuentes



### Por la Inmaculada

La función religiosa a la Inmaculada fué en extremo conmovedora, haciendo su primera comunión más de setenta niños y niñas, acompañados de los profesores de las escuelas de Instrucción primaria de ésta, señores don Luis Pérez Porras y don Antonio Relafío, y las señoras profesoras doña Salud Maqueda, doña Carmen Arroyo y doña Aurora Osuna. El capellán de la iglesia del Santísimo Cristo de ésta, don Antonio Pérez Vacas, les hizo una fervorosa plática con este motivo. También recibieron el Pan de los Angeles más de doscientas cincuenta personas, casi todas hijas de María Inmaculada.

### De Posadas

#### Cultos

Con la mayor solemnidad, han terminado las hijas de María, la novena que anualmente dedican a la Inmaculada. El templo se ha visto concurridísimo todas las noches.

Los niños que han cantado durante la novena, han sido muy bien dirigidos por la profesora señorita Lucía de la Torre y el profesor don José Garrido de la Vega. El sermón que estuvo a cargo del párroco señor Domínguez Mifsut, satisfizo por completo al auditorio.

### De otros pueblos

#### Del hogar

En La Luisiana ha sido detenido el joven de trece años Rafael Mora Priego, natural de Cabrera, que hace varios días se fugó de la casa paterna.

Ha sido puesto a disposición del alcalde de Cabrera que le tiene reclamado.

#### Defunción

En Baena ha fallecido la respetable señora doña Francisca Alcalá Tienda. Descanse en paz.

#### Boda

En Luque han contraído matrimonio la señorita Ana Porras Marín y don Carlos Cruz Toro.

#### Desprendimiento

En la mina Cabeza de Vaca ha ocurrido un desprendimiento de tierras, resultando un obrero con una pierna fracturada.

*Véase en cuarta plana: En el Ayuntamiento, Desde Roma, Comisión provincial, Notas de viaje y Espectáculos.*

## El temporal

### En Córdoba

#### La noche última

Desde que ayer a primera hora de la tarde volvió a visitarnos la lluvia, puede asegurarse que ésta no ha cesado un momento hasta ya entrada la mañana de hoy.

Por esta causa se han inundado muchas casas de los barrios bajos, y era casi imposible transitar por muchas calles la noche pasada.

#### Inundación de la calle del Caño

Una de las calles inundadas fué la calle del Caño, anegando las aguas las calles inmediatas de Miraflores, Arca del Agua y Chirinos.

El alcalde ordenó que fuesen las bombas a extraer agua, montándose un servicio de vigilancia por fuerzas de la guardia municipal y la policía para prestar auxilio a los vecinos.

A las diez de la mañana visitó dicho lugar el gobernador, quien ordenó que para los vecinos de la calle inundada se comprara pan y chorizo de su propio peculio.

Los guardias de la rural fueron, a caballo, los encargados de la repartición de estos alimentos, vista la imposibilidad de que los habitantes de dicha calle pudieran salir de sus viviendas.

Toda la mañana continuó el desahogo quedando a medio día restablecida la normalidad.

#### Urge el r. medio

Viajeros llegados a esta capital de La Carlota, que han tenido necesidad de hacer el viaje por carretera por encontrarse intransitable el ramal que une a dicho pueblo con su estación férrea, nos informan haberse derrumbado esta madrugada el puente llamado de Man-

gonegro, sito en el kilómetro 419 de la general de Madrid a Oádiz, derrumbamiento que ha ocasionado el corte completo de dicha carretera.

#### Mas destrozos

Según nos informan se ha hundido por completo la techumbre de la casa de peones camineros llamada de Torne Albadén, próxima al pueblo de Fernán Núñez.

#### El tiempo

El pluviómetro ha marcado hasta las ocho de la mañana de hoy la enorme cantidad de 55 milímetros.

La depresión barométrica es mayor que ayer y menor el estado higrométrico.

La temperatura máxima ha sido 18 grados y la mínima 7'20.

#### Lo que lleva el río

El Guadalquivir lleva tres metros de agua sobre su nivel ordinario, a las ocho de hoy, según nota de la división hidrográfica.

La policía urbana ha recogido 46 travesas que arrastraba el Guadalquivir sin dueño conocido.

Varios vecinos del Campo de la Verdad han recogido una barca que arrastraba la corriente del Guadalquivir.

#### Aislados

Con motivo de las lluvias se han quedado aislados la Fabrica de productos esmaltados, el ventorrillo de San José y la fábrica de aguardientes, viéndose precisados los bomberos a desahogar la carretera de Trassierra.

#### Inundadas

Según parte del guardia número 2, anoche se inundaron las calles de Heredia y Puerta de Gallegos, por hallarse obstruidos los tragantes de las cloacas que hay en las mismas.

### En la provincia

Las noticias que se reciben de la provincia, dan cuenta de que el temporal es general.

En Baena se ha desprendido un lienzo de la muralla del castillo donde estuvo preso Boabdil.

En Bujalance se han parado los molinos y ha habido temores de que faltase harinas para el pan, habiéndose hecho un pedido a los señores Carbonell y Compañía, para evitar este conflicto.

En Puente Jenil las huertas y la fábrica harinera La Alianza, han sufrido daños con motivo del temporal.

El alcalde de Iznéjar ha telegrafado que el río La Hoz, ha cortado el paso del camino vecinal de la Granja a Pamplina encontrándose la huerta y la Granja arrasadas, habiendo acudido los colonos para demandar auxilio a la Alcaldía.

En Lucena se ha desarrollado gran temporal, las tinieblas reinaban en todas sus calles, pues la Compañía de la eléctrica tiene a bien dejarlas a oscuras casi todas las noches a ciencia y paciencia de todo el vecindario, sin indemnizar a los abonados en lo mas mínimo.

## Interesante

### Ortopédico herniólogo en Córdoba

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid don Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en CORDOBA el día 20 y la mañana del día 21 del actual mes de Diciembre, de 11 a 1 y de 3 a 6, en el Hotel Español y Francés para los que padezcan de hernias (quebraduras o desviaciones del espinazo, ó torceduras de las piernas, etc.) que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas. Con su sistema se dominan todas las hernias, por antiguas y voluminosas que sean. No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En Madrid en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo número 37 principal.

### A los salohicheros

Almacén por mayor y menor de tripas para embutidos, frescas, secas y saladas.

Calle Albornoz, 2. Para pedidos dirigirse a Manuel González Hoyos.—Judería 24, Córdoba.

## Crónica Local

### Una protesta

Con motivo del atropello de que fueron objeto en Belalcázar los propagandistas señores Henostroza y Requejo, se ha dirigido el siguiente telegrama a Madrid:

«Asociación jóvenes propagandistas. Zorrilla, 6.—El círculo de estudios del Centro Católico de Córdoba, protesta enérgicamente del atropello cometido con los dignos propagandistas católicos señores Requejo y Henostroza en el mitin de Belalcázar.—Porras, Urbina, Rey.»

### Caja de Ahorros

El domingo ingresaron en la Caja de Ahorros 18.076 pesetas por 171 imposiciones, de las cuales son nuevas 9 y se han satisfecho 15.533'03 pesetas a solicitud de 36 imponentes, trece de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

### Para habilitado

El personal de pensionistas de San Hermenegildo y San Fernando, Estado Mayor de Plaza, Gobiernos y Comandancias militares, comisiones activas, reemplazo y excedentes, gratificaciones de jueces, instructores, retirados por guerra, escala activa y de reserva deberán remitir con toda urgencia a este Gobierno militar los votos para la elección de habilitados del año próximo.

### Accidente

Maniobrando a brazo en la vía del muelle de Cercadilla, Juan Gil Barquero, fué cogido entre los topes al tratar de pasar por entre dos vagones, sin que se pueda apreciar la gravedad de la lesión sufrida, por no presentar herida exterior.

### Licencia

Ha marchado a Málaga, con licencia de pascuas, el coronel de la zona don Fernando Morales Bergon.

### Arrollado

Esta mañana ha sido arrollado en la casa de socorro Rafael Montilla, que al marchar con dirección a la fábrica de Productos Esmaltados, donde trabaja, fué arrollado por un coche, cortándole los dos dedos pequeños de un pie, pasando luego al hospital de Agudos.

### Denunciado

Lo ha sido Alejandro Barbancho Caballero, en Santa Eufemia, que cortaba leña sin autorización en una finca de agua término.

### Intervenida

La guardia civil de Lucena y Montilla ha intervenido un revolver y una faca a dos sujetos que carecían de licencia para su uso.

### Monte de Piedad

El lunes próximo 19 de Diciembre tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en las sucursales Segunda y Tercera durante el mes de Abril último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse.

### Ausencia

Habiéndose ausentado de Sevilla el general de división don Ricardo Contreras Montes, subinspector de las tropas de la Región y gobernador militar de la Plaza, se ha hecho cargo de ambos cometidos el general don Juan Ortiz de Saracho y general el de brigada don don Carlos Salas y Marzal.

### Para Pastas

En el almacén de música y pianos, establecido en la calle Hornos del Cristo número 5, se ha recibido un variado y extenso surtido de discos con las últimas novedades, así como una colección de Gramófonos desde 75 pesetas en adelante.

### Subdelegados de Sanidad

Se ha constituido la Junta de delegados de Sanidad de la provincia, resultando elegidos: presidente, el subdelegado de Medicina de Córdoba don José Amo; vocal primero depositario, el subdelegado de Farmacia de Córdoba don Manuel Marín; vocal segundo, el subdelegado de Medicina de Montoro don José Torres y secretario, el subdelegado de Veterinaria de este distrito judicial don Antonio Moreno.

### Reconocimiento

Mañana a las nueve se verificará en el Hospital Militar el reconocimiento general de inútiles correspondiente a la primera quincena.

Asistirán todos los jefes de Sanidad Militar y el acto será presidido por el director señor Anievas.

### Juicios orales

Mañana se verán en esta Audiencia en juicio oral dos causas por el delito de hurto ambas, una instruida en el juzgado de Córdoba contra Antonio Gutiérrez y otro que serán defendidos por el señor Molina Albendín y otra instruida en Posadas, contra Cristóbal Valle y Andrés de la Cruz y cuyas defensas están a cargo de los señores García Serrano y Molina Albendín.

Mando Se ha hecho cargo de la Zona de reclutamiento y reserva el teniente coronel don José Amador Reimales.

### Almanaque

Hemos recibido un bonito crómó-almanaque del dueño del tostadero de café de la calle María Cristina don Manuel Carmona Giraldo.

Gracias por el recuerdo.

### F. Guijo DENTISTA CALLE GONDOMAR

#### A la cárcel

El cuerpo de vigilancia ha detenido a Rafael Pérez Castro por blasfemar en la vía pública.

#### A DOS PESETAS

Se ha puesto la obra «La Virgen de Linares», escrita por don Enrique Ródel.

Se halla de venta en casa de la señora viuda del autor, Isaac Peral, 6, Córdoba. 10-2

#### EN SITIO CENTRICO

Se alquilan habitaciones amuebladas. Para tratar, Alfonso XIII, 23, estanco. 5-1

### Matanza de Cerdos

#### José Barea, Hijo

VENTA POR MAYOR Y MENOR DE CARNE DE CERDO, VACA Y SEMILLAS.—CALLE TORIL, NÚMERO 14.—CÓRDOBA.

Preços.—Artículos de chacina: Cerdos, 6'25 reales kilo, más el despojo; lomos, 9'0rs. 11 1/2 lrs.; jamones frescos, 9'0; magro (jamón y paletilla), 9'0; manteca pella, 5'3; pajarillas, 6'9; tocino fresco, 7'2; huesos de espinazo, 4'6; cabezas cerdo, 3'2; chorizo, 14 reales kilo; morcilla, 8; menudos, de 40 a 50 reales uno; tripa fresca, 1 real vara; pies de cerdo, 1'20 reales kilo; tocino añejo, 4'8 reales kilo y 84 arroba; jamones añejos, 4'15 reales kilo.

Para fuera.—Tocino fresco, 4'60 reales arroba; idem añejo, 4'70.

## ¡Agricultores! Seguros de ganados

### “La Previsión Andaluza”

#### SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS

AUTORIZADA POR REAL ORDEN DEL MINISTERIO DE FOMENTO

Realiza el SEGURO DE GANADOS en condiciones ventajosísimas. Garantiza el riesgo por muerte, inutilización, robo y extravío.

#### Primas muy económicas

Solicitar tarifas de esta Compañía antes de asegurar vuestro ganado en alguna otra.

Edificio propiedad de la Compañía: Albareda 19, Sevilla

REPRESENTANTE Y VETERINARIO EN CÓRDOBA

D. José Herrera Vázquez, Doña Engracia 1—Teléf. 144

## Seguros de Quintas: Sorteo 1911

### Prima: 800 ptas.

Diríjanse para este Seguro a D. JOSE DE VIGUERA ESPEJO, Plaza de San Nicolás, número 16.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría General de Seguros con fecha 29 de Septiembre de 1909.

## Sociedad Anónima Cros

### BARCELONA

### Primeras materias para abonos

Fábricas en Badajoz, Alicante y Sevilla

Servicio gratuito de sus oficinas técnicas, tales como análisis de tierras, consultas é instrucciones sobre el empleo de los abonos y envío de varios folletos. Director de las Oficinas técnicas, D. JUAN GAVILAN, Apartado, 6 Madrid.

Oficinas y Almacenes en Córdoba: Avenida de Cervantes, núm. 16

## Boletín Religioso

### Santo de mañana

San Nicasio, obispo.

### Jubileo circular

Mañana, en la Parroquia del Sagrario, costado por el excelentísimo Cabildo.

Iglesia del Asilo.—Mañana, séptimo día de la solemne novena que las religiosas concepcionistas, dedican a su egregia titular. Los cultos comenzarán a las seis y media de la tarde. Serán oradores don Antonio Peña López, don Enrique Cerrillo y don Tiburcio Galán.

Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores.—El día 8 del presente mes, empezó en esta Iglesia, la novena a la Inmaculada Concepción, y se celebrará todos los días a las siete de la mañana, inmediatamente después de la Misa de Comunidad.

Padres Capuchinos.—Mañana octavo día del solemne octavario que a la Inmaculada Concepción, patrona de la orden seráfica dedican los P. P. Capuchinos en unión de la Venerable Orden Tercera.—Por la mañana.—A las ocho, exposición de S. D. M., y a las nueve Misa de Jubileo extraordinario.—Por la tarde.—A las cuatro y media, Maitines y Laudos cantados, Corona franciscana, Letanías cantadas, ejercicio de la Octava, gozos a la Purísima, sermón, motete, Salvo y Reserva Solemne con bendición de S. D. M.

Predicará el R. P. Francisco de San Sebastián.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

### DISPEPSIA

y enfermedades del estómago é intestinos

se curan en poco tiempo el 98 por 100 de los enfermos a quienes su médico receta para las afecciones de las vías digestivas el

### ELIXIR SAIZ DE CARLOS

(Stomalix)

el mejor y más seguro medicamento, como lo demuestran 15 años de éxitos constantes en el mundo entero, para combatir las digestiones pesadas, hinchazón de la lengua, pérdida de apetito, acedias, dolores y ardor de estómago, vómitos, vómito estomacal, cólicos, flatulencias, diarreas en el adulto y en el niño, incluso en la época del destete.

CURA estas afecciones porque quita el dolor y molestias de la digestión, auxilia el poder digestivo, abre el apetito, tonifica y el enfermo se nutre y digiere sin dificultad.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folletito a quien lo pide.

### PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas.



# Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa  
Madrid 13 (4'15 t.)  
En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, á 84'65.  
—El 5 por 100 amortizable, á 100'75.  
—Amortizable nuevo, á 101'50. Las acciones del Banco de España, á 458,50. Las de la Tabacalera, á 350,00. Los francos, á 7'25. Las libras esterlinas, á 27'10.

## Política

Firma regia  
Madrid 13 (trestarde).  
Madrid 13 (seis tarde)  
El señor Cobián ha puesto hoy á la firma del monarca un decreto prorrogando hasta primero de Julio el arrendamiento de consumos de Madrid y de las demás poblaciones que se encuentra en igual caso.  
Dispensando de las formalidades

de subasta la contratación de la impresión y encuadernación de los presupuestos generales del Estado.  
La Cierva

El exministro conservador señor la Cierva ha estado hoy en Palacio cumplimentando á los reyes y dándoles las gracias por el interés que mostraron felicitándole por haber salido ileso del atentado de que fué objeto últimamente

### El Rey á Melilla

Se dice que el viaje del Rey á Melilla ha sido aplazado hasta el mes de Febrero.

### Weyler

El general Weyler ha conferenciado con el señor Millán Astray, que marchará hoy á Barcelona.

Hablando el general con una persona del gobierno ha elogiado con entusiasmo al gobernador civil de Barcelona señor Portela, por haber

ber solucionado la crisis de meta-lúrgicos.

### Conferencia

El señor Canalejas ha conferenciado hoy con el señor Merino, ocupándose del pavimento de Madrid, que por lo desastroso raya ya en lo inconcebible.

### Calificativos

El presidente del Consejo ha calificado hoy de paparrucha la información que publica el importantísimo periódico "La Gaceta del Norte" sobre las negociaciones entre Roma y España.

Al señor Canalejas le han dolido las verdades que inserta el inmejorable periódico católico.

### Lo entienden

París.—Se sabe que los alemanes han acordado crear delegaciones de comercio en Marruecos.

La primera que piensan implantar estará afectá á la legación de Tanger.

### Banquete

París.—El señor Pérez Caballero ha obsequiado con un banquete en la embajada española á la comisión del ferrocarril transpirenaico.

### Elecciones Inglesas

En Londres han triunfado los conservadores, que han tenido un millón 852 mil votos por un millón 566 mil, que han tenido los liberales. Los socialistas sólo tuvieron 6'606.

### Crisis

Viena.—Ha dimitido el Gabinete por disconformidad con la mayoría del Parlamento en la discusión de los presupuestos.

### Firma de Gobernación

El señor Merino llevó hoy á la firma del Rey un decreto concediendo título de excelencia al ayuntamiento de La Bañeza.

Jubilando al inspector general de policía de Barcelona, don Francisco Muñoz.

## El temporal

### Tristes noticias

Se van conociendo nuevos detalles de los inmensos daños que está causando el temporal.

Sigue la dificultad en las comunicaciones. Se sabe que en la mayor parte de las provincias han sufrido muchos daños las huertas y las sementeras.

### A pique

Tarragona.—En las inmediaciones de esta se ha ido á pique la embarcación Virgen del Carmen que llevaba cargamento de hierro.

Se ha salvado afortunadamente la tripulación.

### En Melilla

Los moros no asistieron al mercado de la plaza á consecuencia del temporal.

## Miscelánea

### En Palacio

Hoy ha estado cumplimentando á los reyes el ex-ministro conservador señor Ugarte.

También ha estado en Palacio cumplimentando á los reyes el capitán general de Valencia señor Echagüe.

Al salir de palacio habló con los periodistas tributando grandes elogios á Valencia.

### De Guerra

El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra", publica hoy varios destinos de Administración Militar.

### La "Gaceta"

La de hoy publica entre otras cosas la recepción del embajador de Bélgica, habida ayer en Palacio.

Los proyectos que ayer leyó el señor Burrell en las Cortes.

La última firma de Gracia y Justicia.

Disponiendo que los celadores de telegrafos en el ejercicio de su cargo se consideren como guardas jurados.

### Buena cosecha

París.—Comunican de Chile que la cosecha de trigo excede este año de ocho millones y medio de quintales.

El P. Tarín  
Sevilla.—Ha fallecido el superior en esta residencia de los P. R. Jesuitas reverendo Padre Tarín, muy popular en toda Andalucía por sus hermosas campañas apostólicas.

La residencia de la Compañía de Jesús está siendo con este motivo visitadísima.

Nota de la R.—El R. P. Tarín, apóstol de Andalucía ha fallecido.

El P. Francisco de P. Tarín y Arnan nació el 12 de Octubre de 1849 en Godolleta (Valencia). Estudió la carrera de Derecho y á consecuencia de una enfermedad que le tuvo al borde del sepulcro formó el propósito de dedicarse por completo á trabajar para la mayor gloria de Dios.

Ingresó en el noviciado de la Compañía de Jesús de Poyanne (Francia) el 30 de Octubre de 1873.

Su vida en la Compañía fue la de un apóstol. Del P. Tarín se puede decir que pasó por el mundo predicando y haciendo bien.

Sus misiones en la provincia de Córdoba, ganaron muchas almas para Dios y le granjearon sinnúmero de simpatías.

En Sevilla, donde era superior de aquella residencia, le amaba el pueblo, y por su confesorio desde la madrugada hasta mediodía, pasaban innumerables personas de todas las clases sociales.

En la vida del P. Tarín hay hechos propios de un santo, desbordamientos de caridad, abnegación sin cuento; es que el P. Tarín dejaba tras sí el perfume de sus virtudes, y ese perfume trasciende y se conoce en obras como la Asociación de Maestros de San-Casiano, que le tiene por fundador, en el dictado de padre de los pobres como le llamaban en Sevilla, en la fundación de periódicos como "El Correo de Andalucía" que tuvo en él uno de sus más fervientes partidarios antes de nacer y un prudente consejero y constante defensor en su ya fructífera vida.

El P. Tarín ha muerto y ha muerto trabajando, era un infatigable obrero de la vida del Señor.

En la última década de Noviembre se recordaron sus padecimientos en una pierna y en el Coronil y en San Fernando tuvo que predicar de rodillas por esta causa.

Al regresar de Sevilla un revisor le dió con el pie en lallaga que tenía abierta, produciéndole fuerte hemorragia. El P. Tarín no produjo la menor queja por aquel acto involuntario.

Al regresar á Sevilla, esa hemorragia le agravó su malestar y para no permanecer inactivo se dedicó á hacer ejercicios espirituales. Después de terminados estos ha vivido una semana más.

El P. Tarín que tanto amor mostró por la Inmaculada entrega su espíritu al Señor en la octava de su festividad.

Su muerte ha sido sentidísima por cuantos le conocían.

En Sevilla son muchas las personas que llevan objetos piadosos para tocarlos en el cadáver del insigne misionero, que en paz descanse.

A sus hermanos en la Compañía de Jesús, nuestro más sentido pésame.

### Una bestia humana

Valencia.—En un pueblo cercano, un sujeto sin temor de Dios, ha disparado por una ventana un tiro contra su madre, matándola. El salvaje ha sido preso.

### Motín

Ferrol.—En Meha se ha amotinado el pueblo cuando se verificaba la subasta del impuesto de consumos.

Se suspendió la subasta y renació la tranquilidad.

### Secuestradores

Nueva York.—Al ser detenidos varios individuos pertenecientes á la Asociación de la Mano Negra han sido entregados á sus padres algunos niños que tenían secuestrados.

Han declarado que se les había amenazado de muerte y que habían permanecido desnudos algunas noches castigándoles para que pidieran á sus padres fuertes cantidades por el rescate.

### Procesado

Lisboa.—Ha sido procesado el ex-ministro de Hacienda señor Springueira y han sido puestos en libertad bajo fianza el director general del Tesoro y el tesorero de Hacienda.

### Robo en despoblado

Bilbao.—En despoblado ha sido atacado por varios sujetos el de-

pendiente de una mina llamado Luis Martínez.

Los ladrones le robaron cinco mil pesetas y se dieron á la fuga.

## Las Cortes

### CONGRESO

A la hora de costumbre, abre la sesión el conde de Romanones.

Don Emiliano Iglesias pide que sean excarcelados todos los individuos presos á raíz de la semana trágica.

El señor Canalejas le contesta que esto no es posible, pues si hay entre ellos algunos por delitos políticos los más son delincuentes por delitos comunes.

Don Emiliano Iglesias hace algunas denuncias.

Siguen luego varios ruegos de los de escaso interés.

El señor Giner de los Ríos tributa elogios á la memoria de Sales y Ferrer, catedrático de la Universidad de Madrid, recientemente fallecido.

Denuncia el hecho de que por 400 pesetas se hayan vendido unas cartas de Torrijos y Calderón, en las cuales están los sucesos más salientes de la Historia patria desde 1820 á 1831.

Dice que cuando se enteró el presidente de la Cámara y quiso recuperárlas, ya era tarde para evitar la expoliación.

Pide medidas para evitar que poco á poco desaparezcan de España objetos de arte y documentos históricos de inestimable valor.

El señor Canalejas se asocia á las palabras de encomio que para el señor Sales y Ferrer ha tenido el señor Giner y dice que siente que aquel catedrático no perteneciera al Parlamento.

Por lo que se refieren al epistolario histórico, dice que el Gobierno no tiene medios para recuperarlo.

Aquí no se dispone como en el extranjero de grandes cantidades.

El Gobierno para evitar que desaparezcan nuestros tesoros artísticos e históricos, hará lo que pueda.

Siguen ruegos de escaso interés.

Se entra en el orden del día. Se aprueban varios dictámenes, entre ellos uno relativo á conceder una subvención con destino á la próxima exposición hispano-americana que ha celebrarse en Sevilla.

Continúa la sesión.

### SENADO

Preside el señor Montero Ríos.

El señor Ortueta hace una pregunta á la comisión del impuesto de utilidades.

Se entra en el orden del día y comienza el debate sobre la colonización de montes, pertenecientes á la Hacienda.

El señor Ortueta pide se aclaren algunos puntos, con objeto de que no se lesionen determinados intereses.

El señor Dávila, presidente de la comisión, lo aclara detalladamente.

Un senador dice que este asunto debe estudiarse detenidamente y que entiende que lo mejor es retirar el dictamen con tal objeto. Así se acuerda.

Comienza á discutirse el impuesto de utilidades.

Se aprueban los tres primeros artículos.

El señor Ortueta pide aclaraciónes al quinto, dándose las Comisiones.

El señor Ortueta pide que se retire el artículo quinto para redactarlo de nuevo.

Así se hace y quedan aprobados todos los artículos del proyecto.

### Mencheta

### Vias urinarias

Especialista Dr. Inigo

DEL HOSPITAL NECKER DE PARÍS

SEVILLA

Amor de Dios, 1

Imp. del Defensor: Ambrosio Morales

## El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

A prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. . . . . 1.000.000 de pesetas

Capital desembolsado. . . . . 300.000

Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid

OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES

Seguro contra la muerte ó inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cosechas.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro.

Inspección general en esta. Oficinas: Osario 25, duplicado.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 30 á Marzo de 1909.

## Sangre

## Urinarias

## Anemia

Los «Confitos Emerin» dan á las vías génito-urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas, quitan y cesman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estreñeces uretrales, prostatitis, uretritis, cistitis, estarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, blenorragias (gota militar) etc. Una caja de «Confitos Emerin», con la debida instrucción, 4'50 pesetas.

El «Roob depurativo Emerin», inmejorable reconstituyente antisifilítico refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias, impotencias, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatorreas, herpes, neurastenia, etc., etc. Un frasco de «Roob depurativo Emerin» con la debida instrucción, 8'50 pesetas.

El «Regenerador de la sangre Emerin» es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, coxalalgia, raquitismo, escrofulismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, anemia, etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Dichas enfermedades curadas radicalmente mediante

los medicamentos

# EMERIN

TRES VIRTUDES

Confianza  
Honradez  
Seguridad

Como prueba de esto, la Casa «Emerin» devolverá á los enfermos el importe del primer frasco ó caja si no encuentran alivio en el primer día.

Para correspondencia y consultas gratuitas, también por cartas, dirigirse al Consultorio EMERIN, Rambla de las Flores, 26. 1.º Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda reserva.

De venta en Córdoba: «Unión Farmacéutica Cordobesa», Droguería, Conde de Cárdenas, núm. 26, (antes Letrados).  
Depósito exclusivo en Andalucía: Droguería de don José Marín Galán, Laraña, 5, SEVILLA.

# CASANA DENTISTA

Buena de M. Belmonte  
Amor de Dios, 1



# EN EL AYUNTAMIENTO

Anoche a las 8'15 comenzó la sesión presidida por el señor García Martínez, y aprobada el acta de la anterior se tomaron los siguientes acuerdos:

Consignar en acta el agradecimiento del municipio por una proposición de Ley presentada en el Congreso por el diputado señor Barroso sobre inclusión en el plan general de carreteras de una de Córdoba y Trasierra.

Quedar enterados de un escrito del mismo señor Barroso sobre la conveniencia de que se faciliten los elementos necesarios para que pueda establecerse por el Estado en esta provincia una estación olivarera y de un oficio del arquitecto municipal justificando la huerta de la Trinidad por si ha de adquirirse con destino a la Escuela de Veterinaria y campo de experimentación.

Aprobar el proyecto de alineación del paseo de la Ribera en el trayecto comprendido desde la calle de Consolación hasta el Campo de Madre de Dios.

Dejar sobre la mesa el informe de la Comisión de Fomento proponiendo la expropiación del molino de Martos en consonancia a las indicaciones contenidas en el Real orden de 8 de Noviembre último relativa a las obras de defensa del barrio del Espíritu Santo contra las avenidas del Guadalquivir.

Aprobar el certificado de los trabajos de empedrados ejecutados en Noviembre último.

Autorizar a don José Arjona, a don Miguel Milla y a don José Ordoñez, para realizar diferentes obras.

Aprobar ciertas reformas en el departamento de detenidos de estas Casas Consistoriales.

Denegar la instancia de don Agustín Ortiz, para que continúe instalado en el paseo de la Victoria la cervetería que tiene establecida.

Acceder a lo solicitado por el Director del Laboratorio, pidiendo uniformes para el conserje y mozos de dicho establecimiento.

Conceder a la Superiora de las Hermanitas de los pobres, 500 pesetas para atender a la adquisición de una cocina.

Aprobar una moción de la comisión de Gobernación sobre reparación en las Casas Consistoriales y recogida de aguas, y otra sobre adquisición de mobiliario con destino a la Alcaldía.

El señor Gutiérrez defendió una instancia de las Sociedades obreras para que el Municipio patrocine la construcción de la barriada obrera de San Cayetano.

El señor Enriquez Barrios dió cuenta de la comisión que se le confió para que visitara al señor Obispo con objeto de solicitar que cediera parte de su Palacio para que sirviera de albergue a los vecinos del Campo de la Verdad, caso de que se inundara dicho barrio.

El señor Obispo le ofreció su Palacio y le autorizó para tratar con el señor Secretario de Cámara, la forma en que hubiera de realizarse el traslado.

El señor Secretario le manifestó la conveniencia de que sirviese de albergue el Seminario por existir en el mismo mejores condiciones y capacidad.

A propuesta del señor Enriquez se acordó dar las más expresivas gracias al prelado.

Después se leyó una moción suscrita por el señor Gutiérrez y seis concejales más proponiendo determinadas medidas para la crisis obrera.

Seguidamente se levantó la sesión.

## Desde Roma

LEÓN TOLSTOY

En esta corona mundial que el liberalismo y el radicalismo han tejido depositando sobre los restos del Castejano de Yasnala-Poliana, no deja de llamar la atención el juicio que se ha permitido formular de León Tolstoy un alienista de reconocida autoridad en su profesión, el señor Mengazzini, Director del Hospital de alienados de esta antigua reina del mundo, hoy siervicilla humilde de la Masonería triunfante.

Oid este juicio sobre la mentalidad del pseudo apóstol ruso:

«El autor de Resurrección no puede ser considerado como un genio, porque le falta el signo principal del genio, que es la universalidad, ó más exactamente, una comprensión universal, la facultad de abrir a los hombres horizontes desconocidos».

Como veis, la apreciación no está mal; pero el profesor vá aún más lejos y nos dice:

«La sonata de Kreutzer, marca una fase nueva en la vida de Tolstoy, a partir de la publicación de esta obra se nota en el novelista ruso un desequilibrio en sus facultades mentales que va acentuándose en las obras sucesivas».

### LA PAZ ARMADA

Pasemos del terreno ideal al prosaico aunque interesante de las grandes manifestaciones de la vida política y material del reino italiano.

El gobierno no se duerme en esta febril actividad de las naciones europeas, por convertir el oro del contribuyente en moles de acero imponentes que luego serán juguetes del proceloso mar. Nuestro Ministro de Marina el Almirante Leonardi Cattolica prepara actualmente el nuevo programa de las construcciones navales que establece la construcción de dos «Dreadnoughts» de 23.000 toneladas cada uno y de dos cruceros acorazados de 20.000 toneladas. Los cuatro navíos de guerra habrán de estar terminados el año 1915.

En la actualidad tiene Italia en construcción cuatro Dreadnoughts, el Dante Alighieri en Castellamare, el Conde Cavour en Spezia, el Julio César en Génova y el Leonardo de Vinci en Lestri.

Estos cuatro acorazados desplazan el primero 19.000 toneladas y los otros tres 22.000 toneladas cada uno. Estarán estos en 1913.

### UNA ANÉCDOTA

Los sucesos de Méjico han hecho recayera la atención sobre la persona del General Porfirio Díaz, que es casi hace veintiseis años Dictador de aquella república. A este propósito se recuerda una anécdota que en los momentos actuales no deja de tener interés.

En el mes de Julio de 1894 recibió León XIII en audiencia a una veintena de personas. Había entre ellas dos presbíteros que resaltaban en la sala del Consistorio, por su aspecto claramente extranjero. Cuando el Pontífice pasó junto a ellos se detuvo y con acento paternal preguntóles:

—De dónde sois?  
—Santo Padre, respondieron, somos de Méjico.

—Ah ¡Sois de Méjico! Vuestro Presidente (Porfirio Díaz, estaba a la sazón a punto de ser elegido segunda vez Presidente de Méjico), es un hombre de grandísimo ingenio y los católicos, no tienen que lamentarse de su Gobierno.

Y luego añadió con acento muy marcado:

—No, no es un enemigo.

Cuando la audiencia terminó, al volver a sus habitaciones León XIII, descubriendo a los sacerdotes mejicanos arrodillados los bendijo de nuevo y se le oyó murmurar para sí, como si se gozase un pensamiento secreto:

—Porfirio Díaz no, no es un enemigo.

Y en efecto como le constaba al Pontífice la presidencia del General Porfirio Díaz, ha señalado para la Iglesia católica en Méjico un periodo de gran prosperidad.

En aquella república está vigente el sistema de la Separación de la Iglesia y el Estado, pero es una separación muy liberal, por la que el catolicismo ha alcanzado mayores ventajas que bajo el régimen de la Unión.

Agostino Magnetti.

## Comisión provincial

Sesión del día 3 de Diciembre de 1910

En ella se adoptaron los siguientes acuerdos:

Que pase a informe del Negociado respectivo un oficio suscrito por don Daniel Aguilera como presidente de la Asociación de la prensa periódica diaria solicitando que la Corporación provincial contribuya con alguna cantidad para adquirir un cuadro del genial artista Julio Romero de Torres y visto el informe se dará de nuevo cuenta para resolver lo que proceda.

Que sea entregado a su familia el recluso en el departamento de dementes del Hospital de Agudos José Rejano Serrano por hallarse curado de la enfermedad mental que padecía y en cuanto a José María Moral y Melchor Ranchal Franco, se consiga a los Jueces de Pozoblanco y La Rambla que también se hallan curados para que ordenen lo que estimen oportuno.

Conceder ingreso para su observación en el mismo departamento de los acogidos en la Casa Socorro Hospicio, Santiago Castro Salamanca y María Bonilla Barragán, naturales de Baena y Adamuz.

Se aprobó una cuenta relativa a los bagajes facilitados por el Ayuntamiento de esta capital a la guardia civil en el tercer trimestre del presente año y el señalamiento de precios medios a que se han liquidado los suministros hechos por los ayuntamientos cabezas de partido a las fuerzas del ejército y guardia civil en el mes de Octubre último.

Revocar los acuerdos de la Junta municipal de Montalbán en lo relativo a el fallo que dictó desestimando cuatro instancias suscritas por otros tantos vecinos de dicha localidad reclamando de agravios contra dicha junta por las cuotas que les impuso en el reparto de arbitrios extraordinarios y por último encargar a don Andrés Santos Dava, agente matriculado en Madrid gestiones tanto en las oficinas provinciales como en las Centrales el reconocimiento y abono a la Diputación provincial cuantos créditos ostente ésta contra el Estado por razón de fundaciones y patronatos que la misma administra.

### Sesión del día 5 de Diciembre

En ella se adoptaron los siguientes acuerdos: Aprobar una certificación relativa a la reparación de la carretera provincial de Montoro a su estación y Ventas de Cardeña.

Anunciar la subasta para las obras de conservación de la carretera provincial de Palma del Río a la del Estado de la estación de Palma a Ecija.

Aprobar cuatro relaciones de vales de suministros hechos a los Establecimientos Benéficos en el mes de Septiembre último y conceder por último varios ingresos en la Casa Socorro Hospicio.

## Notas de viaje

III

### BASILEA

En Basilea la nota más saliente fué el Consejo internacional de dicha Asociación, espectáculo altamente interesante y conmovedor y dentro de él la ovación tributada a España al terminar de leer la Memoria que sobre todas las obras católicas femeninas de nuestra patria, casi completamente desconocidas en el extranjero, me cupo la honra de presentar en el Consejo. Fué un momento que no olvidaré. Todo el amor de mi alma hacia la tierra que me vio nacer, bullía en mi corazón y pugnaba por contagiar los demás corazones de las extranjeras que me rodeaban.

Por eso cuando resonó el aplauso estruendoso, la alegría más pura, mas desinteresada, más viva lloré mi don Etra España que me daba a conocer, que tomaba asiento en las asambleas aquella de la inteligencia y de la nobleza de sentimientos, era España que decía a sus hermanas de Europa lo que ella hace, lo que ella realiza, como labora, como lucha, como enjuga lágrimas y hace sentir a los que solo saben llorar.

Empecé estas notas de viaje subiendo al Santuario de Porviero, en que la Virgen Santísima nos habla del Cielo....

Concluyo bajando a los subterráneos de Saint Michel de Burdeos, en donde las momias nos recuerdan que hemos de morir.

Entre el cielo y la muerte está la vida; la existencia de los mortales y tal como debemos emplearla se nos mostró en el Consejo de Basilea, en el que latieron al unísono corazones que solo saben y solo quieren amar a Dios y amar al prójimo.

Nuestro viaje pues no ha podido ser más provechoso.

Las enseñanzas recogidas esperamos hacerlas fructificar.

Maria de Echavri

## ESPECTÁCULOS

### GRAN TEATRO

COMPANÍA DE OPERA JUVENIL ITALIANA  
Función para mañana. 1.ª de abono  
La opereta en tres actos.

### Sonámbula

La zarzuela en un acto, subido al escenario  
La Gran Via

A las nueve.  
Precios.—Plateas sin entrada, 1250 pesetas.—Palcos principales y Proscenios, 2500 sin idem, 10.—Butacas con entrada, 250.

—Delantera de anfiteatro con idem, 150.—Idem de paraiso, 075.—Entrada principal, 140.—Idem de paraiso, 050.

### PABELLON MODERNISTA

1.ª Sinfonía.  
2.ª Exhibición de tres magníficas películas.  
3.ª Todas las noches exhibiciones cinematográficas y números de variedades.  
Precios: Sillas 40 céntimos.—Entrada general 15.

## La Estrella

Sociedad de Seguros de Vida, Incendios y Paquetes

## Banco Aragonés

Seguros de Quintas con toda clase de garantías y dotales para niños y niñas

## Vasco Navarra

Seguros contra los accidentes del trabajo

PÍDANSE DETALLES

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén

Don Antonio Conrotte

Oficinas: calle Alfaro, núm. 28

CORDOBA

## Antigua Fundición de Campanas

Constantino de Linares, hijo y sucesor de E. Linares Pérez

Recomendada de hace muchos años en los Boletines Eclesiásticos especialmente en Andalucía

Aleación pura de cobre y estaño. Refundición de las rotas. Trazo matemático en toda forma de campana.

Construcción sólida y de excelentes voces ó vibraciones en toda campana. Proveedor de las Catedrales de Toledo, Córdoba, é iglesias de San Pablo y San Hipólito, de idem; Málaga, Santander, Real Basílica de Atocha (Madrid), Santa Cruz Madrid, Compañía de Jesús (Santander), Reverendos PP. Agustinos (Madrid), parroquia de Santa María (Cáceres), etc., etc.

Esta casa no tiene que ver nada con otras que dicen pertenecer a ella. Para todo dirijanse a la casa constructora. Pídase catálogo ó presupuesto a la casa LINARES de



Carabanchel Bajo Madrid

## Almacenes, Bodegas y Graneros

Se arriendan espaciosos locales propios para almacenes, bodegas graneros, cuadras, pajares, etc., en el exconvento de las Dueñas, plaza del Conde de Arenales y plaza del Conde de Gávia.

Hay también depósitos de hierro y subterráneos para aceites.

Para tratar, con los SRES. CARBONELL Y COMPANIA. Córdoba

## Fumadores:

# HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia en la tuberculosis.

Lo fuman a diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco, 1 peseta

Depositar en Córdoba: Doctor Marin, González, número 2, Farmacia

## El Defensor de Córdoba

Diario católico de noticias

Precio de suscripción: Cinco pesetas al trimestre.

Precio de anuncios: En primera plana, 75 cént. línea. En la sección de Noticias locales, 50 id. En tercera plana, 20 id. En cuarta, 10 id. Comunicados desde una peseta línea. Descuentos según la importancia de las órdenes. A los suscriptores, 50 por 100 de rebaja.

Esquelas de defunción: En primera plana, a una columna, 15 pesetas; a dos id., 20, y a tres id., 60. En tercera plana, a una columna, 10 ptas.; a dos id., 15.

## Redacción, Administración é Imprenta

Ambrosio de Morales, 6

Teléfono. 70

## FERNANDO GUIJO

Cirujano

Dentista

Gondomar sin n.º

Donde está la fotografía.

